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Встреча Н. С. Хрущ ева  
с представителями 

профсоюзов ФранцииПАРИЖ, 1 апселя. (ТАСС). 31 марта Н. С. Хрущев имел дружескую встречу с представителями профсоюзов Франции, которые пришли в резиденцию на Еэ д’Опсэ, где остановился глава Советского правительства. На встрече присутствовали 75 деятелей французского профсоюзного двилгения. представляющих различные профсоюзы страны.На встрече с представителями профсоюзов Франции было роздано заявление Н. С. Хрущева.\Между французскими и русскими рабочими. ГОВОРИТСЯ в заявления, издавна существуют традиционные дружественные связи. С особой силой они ПРОЯВИЛИСЬ после Великой Октябрьской социалистической революции.В заявлении указывается, что в борьбе за МИР и безопасность народов на Советский Союз, на советский народ всегда можно положиться, а также отмечается, что в борьбе за мир. против войны французский народ занимал и занимает сейчас достойное место.Всем людям доброй воли, подчеркивается в заявлении далее, хорошо известны многочисленные шаги в пользу мира, которые предпринял Советский Союз. В настоящее время Советское правительство предлагает сделать самый радикальный шаг: мы предлагаем, чтобы в течение четырех лет все государства осуществили пол СТРОГИМ международным контролем полное и всеобщее разору- л:ение, чтобы у них не было материальных средств ведения войны.Полное и всеобщее разоружение навсегда избавило бы народы Европы от военной УГРОЗЫ.Другой неотложной международной проблемой является вопрос о ликвидации остатков второй мировой войны, о заключении мирного договора с Германией. Давно пора покончить с остатками войны, закончившейся 15 лет назад, и установить мирные отношения между участвовавшими в ней государствами. Отношения. основанные на полном отказе от политики войн и на принципе мирного сосуществования.Установление прочного мира, ликвидация гонки вооружений способствовали бы значительному улучшению пололсения трудящихся.Далее в заявлении рассказывается о положении профсоюзов в системе советского общества и отмечается, что профсоюзы стоят на капитанском мостике хозяйственной, культурной и общественной деяте.чьносги в СССР.Кто больше всего заинтересован в мире? — говорится в заявлении. — Рабочие и крестьяне. Они создают материальные ценности на земле. Война ГРОЗИТ уничтожением всех богатств, созданных их руками. Вот почему рабочий класс — ядро и движущая сила мелсдународного движения в защиту мира.Рабочему классу, подчеркивается в заявлении, выпала историческая миссия не только покончить с эксплуатацией человека человеком, но и освободить человечество от войн.

' Идеи социализма, отмечается в заявлении, не нуждаются в принудительном экспорте, они и без того свободно и быстро распространяются во всем мире, вытесняя в сознании МИЛ.ЛИОНОВ людей идеи капитализма.В зак.тючение заявления выражается уверенность в том. что контакты между рабочим классом Франции и рабочим классом Советского Союза приобретут еще более широкий характер и будут способствовать взаимному пониманию между нашими странами.В холе встречи Н. С. Хрущев побеседовал с профсоюзными деятелями.Прежде всего, говорит, обращаясь к собравшимся, глава Советского правительства, хочу выразить вам благодарность за те добрые и теплые слова, которые были сказаны здесь в адрес нашего государства, в адрес нашего рабочего класса.Советский Союз переживает сейчас большой экономический и политический подъем во всех направлениях государственной и общественной жизни. Экономика сейчас радует нас. Планы наши грандиозны, и эти планы не только выпо.тняются, но и пеоевыполнртся. Сельское хозяйство советской страны тоже сейчас на большом подъеме. Мы уверены, что в этом семилетии мы догоним Соединенные Штаты Америки по производству молока и мяса на душу населения — я не говорю уже о производстве пшеницы, например, или масла — по этим пролуктаи мы уже превзошли уровень Соединенных Штатов.Со̂ ветский Союз поставил перед собой задачу — в мирном соревновании с Соединенными Штатами обогнать эту самую высокоразвитую капиталистическую страну и показать тем самым все преимущества социалистического СТРОЯ. Будьте уверены, что мы это сделаем и не только догоним. но и перегоним Соединенные Штаты.Сейчас мы разрабатываем план развития нашей экономики примерно на 20 лет. Мы предполагаем, что за 20 лет мы превзойдем, видимо, более чем в два ваза современное душевое производство Соединенных Штатов Америки.В этом году мы завершим переход рабочих с 8-часового на 7-часовой рабочий день, а для шахтеров, металлургов и ряда других профессий с трудными производственными условиями — на 6-часовой рабочий день. В 1964 году по нашему семилетнему плану мы начнем переходить с 7-часового рабочего дня на 6-часовой рабочий лень, а шахтеры, мс- та.тлувги и рабочие других профессий. аналогичных по производственным условиям, будут переходить на5-часовой рабочий день.Советские люди. подчеркнул Н. С. Хрущев, готовы соревноваться с капиталистическими странами, показывать пример лучшего использования возможностей, готовы показать. на что способен рабочий класс Советского Союза. Наша страна обеспечит еще лучшие производственные
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условия, более высокую заработную плату, самый высокий жизненный уровень, уровень культурного развития народов нашей страны.Сейчас, продолжал Н. С. Хрущев, в Советском Союзе проводится большая работа по дальнейшему развитию социалистической демократии в нашем го'суларственном управлении. Ряд функций, которые - выполняло государство, мы передаем профсоюзам. Возьмите, например, вопросы Физкультуры. Ло недавнего времени у нас был Государственный комитет, который занимался вопросами физкультуры и спорта. Мы передали это в ведение профсоюзов и других общественных организаций. Санатории и дома отдыха мы тоже теперь передаем в ведение профсоюзов.Затем Н. С. Хрущев переходит к вопросу о постановке образования в Советском Союзе.Все дети в Советском Союзе, говорит он. учатся бесплатао. Государство дает стипендию тем, кто учится в высших и средних специальных учебных заведениях. Получают все более широкое развитие школы-интернаты. Прежде только аристокра- ть1_ и буржуазия отдавали своих детей в интернаты, в пансионы. В Советском Союзе рабочий класс и крестьянство. все трудящиеся будут пользоваться этими благами.Мы гордимся уровнем развития народного образования в Советском Союзе. Рабочий класс взял власть в свои руки, и теперь мы. Советское социалистическое государство, занимаем в вопросах образования первое место в мире. Мы запустили спутник в небо. Тем самым советский народ показал, какие -возможности и какие способности заложены в нашем строе, в рабочем классе, в трудо'вом крестьянстве!Дела в нашей стране, друзья, идут хорошо. Мы. продолжал Н. С. Хрущев, смело СМОТРИМ в лицо будущему. Мы хотим мира, мирного сосуществования и уверены в превосходстве нашего строя.Капиталистические страны, как только мы РОДИЛИСЬ, начали обучать нас плеткой. Французы высадили свои войска в Одессе, англичане в Мурманске, американцы и японцы — во Владивостоке, немцы и польские шляхтичи пошли на Украину. Царские генералы подняли восстание ВНУТРИ страны. Нас теснили со всех, сторон, испытывали. каК мы стоим на ногах. Испытание прошло 
в нашу ПОЛЬЗУ. Мы выстояли и отбили все атаки. Вы знаете, чем кончилась и вторая мировая война.Сейчас мы уже выросли. Нам не страшны никакие угрозы с любой
СТОРОНЫ. ,Но советские люди, подчеркнул Н. С. Хрущев, хотят мира. Примеро.м социалистического развития хозяйства. строительством коммунизма мы будем сильно, конечно, портить настроение капиталистическому миру. Но будем ПОРТИТЬ тем. что У советских людей будет самый короткий рабочий день, самая высокая зара-

(Окончание на 2-й стр.).
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Специалист сельского хозяйства— 
боевой организатор досрочного 

выполнения обязательств
О Б Р А Щ Е Н И Е

КО всем специалистам сельского хозяйства и научным 
работникам опытных сельскохозяйственных станций

Под проливным дождем автомобили въезжают в 
город Ним. Все улицы города и центральная пло
щадь перед зданием префектуры заполнены тысяча

ми жителей. Они восторженно приветствуют главу 
Советского правительства.

На снимке; жители Нима приветствуют Н. С . Хру
щева, (Фотохроника Т А СС).

Дорогие товарищи! Воодушевленные историческими решениями XXI съезда Коммунистической партии и декабрьского Пленума ЦК КПСС, колхозники, рабочие совхозов и РТС нашей области, как и всей страны, самоотверженно трудятся над досрочным выполнением заданий семилетки. Приятно отметить, что многие хозяйства и целые районы работают лучше прошлых лет и досрочно выполняют социалистические обязательства.Область перевьтолнила государственный план I квартала по продаже государству молока, мяса и яиц.Мяса продано на 40 процентов, молока на 37 процентов и яиц в 2,2 раза ббльше в сравнении с соответствующим периодом прошлого года.Многие колхозы завершают подготовку к весеннему севу и ведут настойчивую борьбу за получение высоких урожаев всех се.чъскохо- зяйственных культур. Большая заслуга в этом принадлежит и специалистам сельского хозяйства.Про1[вляют большую инициативу в использовании резервов колхозного производства зоотехник колхоза «К новым победам» Кожевниковско- го района Л. И. Сидоркина, директор Кривошеннской инкубаторно-птицеводческой станции М. Нестерко, главные ветеринарные врачи Ко- жевниковского и Пышкино-Троиц- кого районов товарищи В. Т. Покровский и М. Л. Лидман; агрономы колхозов: им. Ленина Кожевников- ского района Н. И. Андреев, «Рассвет» Зырянского района—А. И. Пу- пышко, «Путь Октября» Пышкино- Троицкого района — Р. А. Семенцо- ва, «Россия» Чаинского района — А. П. Таммпзрэ, механик колхоза им. Сталина Кожевниковского района П. Е. Попеляев и многие другие.Но это лишь первые шаги в выполнении наших обязательств. Большая и напряженная работа по достижению намеченных рубежей еще впереди. В этой борьбе значительная роль принадлежит нам, специалистам сельского хозяйства.Собравшись на областное совещание, мы, агрономы, зоотехники, ветеринарные работники, инженеры и техники, работники опытных станций, подробно обсудили положение дел в колхозах и совхозах области, обменялись мнениями о том, как строить нам работу, чтобы добиться выполнения принятых на 1960 год обязательств.Главной задачей в полеводстве яв

ляется повышение урожайности всех сельскохозяйственных культур.В этих целях необходимо завершить освоение введенных севооборотов в 1964 году; перейти на сплошные сортовые посевы льна-до.чгунца в текущем году, пшеницы и рж.и—в 1961 году, по остальным зерновым и бобовым культурам — в 1962 году и по картофелю — в 1963 году.Необходимо навести порядок в семеноводстве, обратить особое внимание на размножение районированных сортов семян пшеницы «скала», «нарымская» и других, а также на резкое уве.чичение производства собственных семян однолетних и многолетних трав.Особую заботу мы должны проявить об урожае этого года с тем, чтобы получить не менее 12 центнеров зерновых, 300 центнеров зеленой массы кукурузы, 110 центнеров картофеля и по 3 центнера льноволокна и семян льна с каждого гектара посева этих культур.В ближайшее время необходимо завершить комплексную подготовку к весеннему севу: отремонтировать и проверить технику, подготовить необходимое количество механизаторских кадров, больше вывезти на поля навоза и перегноя, закончить обмен семян, составить рабочие планы на период сева, разработать технологические карты по каждому КО.ЧХОЗУ и совхозу.Нынче, как никогда, следует широко применить оправдавшие себя на практике перекрестный и узкорядный способы сева с полной нормой высева семян и прикатыванием почвы, а также химическую прополку посевов.В целях резкого сокращения потерь и повышения качества зерна уборку урожая зерновых культур следует провести, как правило, раздельным способом, в 10—12 рабочих дней.Мы, агрономы, инженеры и техники, должны поработать над тем, чтобы одновременно с уборкой уро- лшя применить лущение стерни в уборочных агрегатах с жатками и комбайнами, полностью механизировать уборку соломы, что позволит провести раннюю вспашку зяби, подготовить землю под урожай будущего года.Мы должны обеспечить высокопроизводительное использование машинно-тракторного парка, организовать своевременное проведение технических уходов и ремонта техники.В области животноводства глав-
■О П □

Нвартальный план перевыполненТруженики с̂ ельского хозяйства области, борясь за выполнение исторических решений декабрьского Пленума ЦК КПСС, перевыполнили государственный план первого квартала 1960 г. по продаже государству молока, мяса и яиц.План продажи молока государству выполнен на 104 процента, мяса — на 148 процентов и яиц — на 180 процентов.В первом квартале i960 года заготовлено молока на 37 процентов, мяса — на 40 процентов и яиц — в 2,2 раза больше в сравнении с соответствующим периодом прошлого года.В первом квартале 1960 года успешно выполнили свои обязательства по продаже мяса rocj4 apcTBy Кожевниковский, Колпашевский, Пышкино- Троицкий, Туганский, Бакчарский, Каргасокский и Верхне-Кетский районы; по продаже молока Томский, Кожевниковский, Шегарский, Ерит- вошеинский, Каргасокский и Александровский районы и по продаже яиц — Колпашевский, Кривошеинский, Молчановский, Чаинский, Бакчарский, Асиновский, Шегарский и Каргасокский районы.Встав на ленинскую трудовую вахту, работники сельского хозяйства области прилагают усилия к тому, чтобы во втором квартале резко увеличить производство и заготовки сельскохозяйственных продуктов, , *

ной задачей было и остается резкое увеличение поголовья всех видов скота и птицы на колхозных и совхозных фермах и дальнейшее повышение. продуктивности животноводства с тем, чтобы обеспечить значительное увеличение производства и заготовок животноводческих продуктов.Для резкого увеличения численности скота и птицы необходимо прежде всего добиться ликвидации потерь от падежа и яловости маточного поголовья. Уже в текущем году надо увеличить поголовье крупного рогатого скота в колхозах и совхозах на 18 процентов, в том числе коров — на 15, свиней — на 22, овец — на 34 и птицы — на 80 процентов, провести в широких размерах покупку скота у колхозников, рабочих и служащих.Долг работников животноводства, в первую очередь специалистов сельского хозяйства, — по-настоящему развернуть борьбу . за качественное улучшение скота и повышение его продуктивности, наладить племенную работу, межпородное промышленное скрещивание в свиноводстве, скармливание скоту сенной и хвойной муки, применение биостимуляторов и витаминных препаратов. Шире применить искусственное осеменение сельскохозяйственных животных с тем, чтобы в 1960—1961 годах перейти в основном на искусственное осеменение крупного рогатого скота и овец.Надо принять меры к успешному завершению зимовки скота, лучше использовать имеющиеся кормовые запасы, повсеместно организовать резку, запаривание и сдабривание кормов, обеспечить' механическое водоснабжение на каждой ферме; хорошо подготовиться к пастбищному содержанию скота, во всех колхозах и совхозах построить и отремонтировать летние .лагеря, иметь «зеленый конвейер».Решающую роль в развитии животноводства играет кормовая база. Необходимо, чтобы каждый колхоз и совхоз принял все меры к тому, чтобы укрепить кормовую базу прежде всего за счет увеличения производства зерна, кукурузы, картофеля и таких бе.тковых кормов, как клевер, вико- и горохо-овсяные смеси и другие культуры, применительно к особенностям з(̂ зяйства. Надо заложить не менее 15 тонн силоса на корову и 3—4 тонны комбинированного силоса на основную свиноматку. В текущем году надо широко применить наземное силосование.Следует провести большую работу

по повышению продуктивности естественных кормовых угодий за счет поверхностного и коренного улучшения лугов и пастбищ с тем, чтобы обеспечить обилие зеленых кормов летом и заготовку не менее 22 центнеров сена на каждую условную голову скота. Необходимо шире применить комплексную механизацию заготовки кормов, добиться, чтобы до начала зимовки к фермам было подвезено не менее 70—80 процентов сена, подобрана и заскирдована вся солома.Наша общая задача — еще шире распространить ̂ .передовой опыт стро-> ительства дешевых упрощенных Ж1н вотноводческих помещений, переоборудования и расширения имеющихся построек для содержания скота.Вместе с колхозниками и рабочими совхозов мы будем бороться за увеличение производства и снижение затрат на производство животноводческой продукции. В этих целях необходимо механизировать и электрифицировать фермы и рабочие процессы, внедрять новые, прогрессивные методы в животноводстве: беспривязное содержание скота' с применением групповых поилок и: доильных площадок, подсосный метод воспитания телят, бесстаночное содержание свиней с применением самокорыушек, содержание птицы на глубокой подсти.чке и другие передовые приемы. :Наш, долг, состоит в том, чтобй помочь правлениям колхозов и руководителям совхозов постоянно совершенствовать организацию и оплату труда во всех отраслях сельскохозяйственного производства. Добиться, чтобы во всех колхозах, совхозах и РТС постоянно велась экономическая и агрозоотехническая: учеба; работали курсы по повышению квалификации и подготовке механизаторских кадров, читались; лекции, доклады, проводились беседы, чтобы все труженики сельского хозяйства овладевали достижениями науки и передового опыта.Товарищи специалисты сельского! хозяйства! Шире развернем организаторскую и массово-политическую работу среди тружеников села, настойчиво будем разъяснять решения декабрьского Пленума ЦК КПСС колхозникам, рабочим совхозов и РТС. Мобилизуем все' си.чы и средства на досрочное выпо.чнение семилетнего плана развития сельского хозяйства области, на выполнение обязательств по производству и продаже государству продуктов сельского хозяйства в 1960 году. 
Обращение принято на областном

совещании специалистов сель
ского хозяйства.

Сообщение о визите А . И. Микояна 
в Иракскую Республикув связи с открытием 10 апреля 1960 года первой советской промышленной выставки 8 апреля в Кагдал самолетом прибудет первый заместитель Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян.Во время ■ своего пребывания в Ираке А. И. Микоян будет гостем Иракской Республики.Несомненно, этот визит предоставит А. И, Микояну благоприятную возможность л.ля обмена мнениями с его_̂ ' , превосходите.чьством генерал- майором Абдель Керим Касемом.

премьер-министром Иракской Республики, а также с министрами иракского правительства по раз.чич- ным вопросам, что будет способствовать укреплению дружественных отношений между Союзом Советских Социалистических Республик и Иракской Республикой. Этот визит в Ирак, в свободную и дружественную страну, предоставит также .А. И., Микояну благоприятную возможности лично ознакомиться с разлнчньшй областями прогресса в Иракской Pew публике.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Воскресенье, 3 аягреля 1960 г. М5 79 (11053)
Пребывание Н. С. Хрущева 

во Франции
Встреча Н. С. Хрущева 

с представителями 
профсоюзов Франции

(Окончание. Начало на 1-й стр.).ботная плата, лучшие квартипные условия, лучшее культурное обслуживание населения. Пусть капиталисты лалут это своим рабочим.Вот мы посоревнуемся, а трудовые люди сами сделают вывод, что лучше — капитализм или коммунизм. Это уже не мы. Советский Союз, вешать будем, а это будут решать народы каждой страны. Это и есть политика мирного сосуществования, политика невмешательства во в̂ нут- ренние дела других стран.Советские границы для друзей открыты. ГОВОРИТ Н. С. Хрущев под аплодисменты присутствующих в заключение своего выступления, гостей мы просим, но только без оружия. Со всеми добрыми обычаями наших народов мы встретим хорошего гостя хлебом-солью, но те, которые хотели бы ПРИЙТИ к нам с оружием, с теми, конечно, и обращение у нас будет соответствующим.Затем Н. С. Хрущев ответил на вопросы представителей французских профсоюзов.Разрешите, дорогие друзья, товарищи, говорит в заключение Н. С. Хрущев, поблагодарить вас за эту беседу. Я очень рад встрече с вами. Хочу выразить пожелание.

чтобы было больше контактов между Францией и Советским Союзом, чтобы шире были налажены постоянные связи и контакты между профсоюзами наших стран.Не пугайтесь наших профсоюзов. Члены советских профсоюзов не будут настаивать на том, чтобы те из вас. кто не хочет быть коммунистами, стали коммунистами. Наши представители не боятся встреч с вами, приезжать к вам. Они охотно будут встречаться с вашими членами профсоюзов, независимо от того, какие это профсоюзы, представителями каких партий они возглавляются. Мы не боимся, что вы собьете нас с избранного нами коммунистического пути.Будет больше встреч — мы'будем лучше понимать друг друга. Это поможет укреплять дружбу между нашими народами, укреплять мир. А вопросы социального устройства — это внутреннее дело каждой страны. Мы сами не хотим вмешиваться в ваши внутренние дела и очень не любим, если кто вмешивается в наши дела.Думаю, что при таких условиях мы можем дружить и укреплять мир и безопасность народов.
Переговоры Н. С. Хрущева 

и Ш. де ГолляПАРИЖ. 1 апреля. (ТАСС). Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев и президент Французской Республики генерал де Голль вели сегодня утром переговоры в загородной резиденции президента в Рамбуйе, близ Парижа.
Переговоры возобновились во второй половине дня после завтрака. Позднее в Рамбуйе для участия в переговорах прибыли заместитель Председателя Совета Министров СССР А. Н. Косыгин и премьер-министр Французской Республики Мишель Дебре.

Переговоры по вопросам 
советско-французского 

сотрудничества в области науки' ПАРИЖ, 1 апреля. (ТАСС). Сегодня в Париже продолжались переговоры по вопросам советско-французского сотрудничества в области науки.С советской стороны переговоры вели председатель Государственного комитета Совета Министров СССР по культурным связям с зарубежными странами Г. А. Жуков, начальник Главного управления по использованию атомной энергии при Совете Министров СССР В. С. Емельянов, член коллегии Министерства здравоохранения СССР А. М. Марков, советник посольства СССР во Франции В. П. Влрвин.С французской стороны в переговорах участвовали директор департамента МИД по вопросам культуры

и техники Р. Сэйду, главный правительственный администратор комиссариата по вопросам атомной энергии П. Кутюр, верховный комиссар по вопросам атомной энергии Ф. Пев- вэн. генеральный делегат правительства Франции по научно-техническим исследованиям П. Пиганьоль и директор отдела стран Восточной 
Европы  политического департамента МИД Франции де Лианкув.Переговоры проходили в духе взаимопонимания и сотрудничества. В ходе переговоров были в основных чертах согласованы мероприятия, предусматривающие существенное расширение советско-французского научного сотрудничества, в частности, в области мирного использования атомной энергии.

О; НИКИФОРОВА,

Герой Социалистического
Труда, обмотчица завода

„Сибэлектромотор**Когда мне сказали, что я поеду в Москву на празднование бО-летия Международного женского дня, я очень обрадовалась. Увидеть М'оскву, Кремль, побывать в Мавзолее.„ 06 этом я мечтала давно.Летела я в самолете первый ваз в жизни, и до посадки в самолет сердце замирало. А когда поднялась в небо серебристая птица, когда стал уходить вниз и СКРЫЛСЯ из глаз родной Томск, задумалась: впереди необычные встречи с Москвой, новые впечатления.Серебристая птица, разрезая темноту (из Новосибирска мы вылетели вечером), стремительно неслась к столице. Высота 10 тысяч метров, на горизонте чуть видна полоска зари. Наш-корабль обгоняет время.И вот Москва, которую я впервые увидела, в радостном гомоне и гуле предпраздничного дня. Широкие площади и улицы, красивые здания, еще в зимнем уборе скверы.-В фойе гостиницы «Москва» нас ждали. И вместе с нами в красивом вестибюле — украинки, узбечки, женщины Закавказья в ярких национальных костюмах.Вы сибирячки? Здравствуйте, привет! А мы с юга...Вечером я долго не могла заснуть. За окном шумела столица нашей Родины... Совсем недалеко, казалось, и до Томска. Как-то там коллектив завода. семья... Потом мысли перенеслись к завтрашнему дню.Он будет самым светлым до конца моей жизни. Рано-рано раздался звонок из Томска. Секретарь обкома Иван Тихонович Марченко поздравил меля:^  Поздравляю с присвоением звания Героя Социалистического Труда!А у меня дыхание перехватило, из глаз слезы льются и слов не нахожу.Спасибо, •— говорю, — от всего сердца спасибо!С глубоким волнением раскрыла я «Правду». Сколько раз прочитала свое имя, отчество и фамилию на этой дорогой газетной странице! Потом стала читать другие имена. Чабаны, доярки, работницы заводов, строители... Порадовалась я и за них.Это радостное утро сменил счастливый день... В 11 часов дня нас пригласили в Кремль для вручения наград. Когда вообщили, что нашей группе награжденных вручать награды будет Семен Михайлович Буденный, невольно вспомнился знакомый с детства марш о красной кавалерии, о героической борьбе советских людей за власть Советов: «И вся-то наша жизнь есть борьба...».Да, наша лсизнь—борьба за счастье людей, за то-ржество коммунизма!Удивительное чувство вызывал Кремль, его седые башни, с которых светят миру кремлевские звезды...
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По широким лестницам поднимались мы вместе с героинями колхозных полей, заводов, строек.Вошел Семен Михайлович Буденный. Началось вручение наград... К Буденному подходили работницы фабрик и заводов, доярки и птичницы колхозов, государственные и общественные деятели, старые большевички. Когда назвали мое имя, не помню, как дошла до Семена Михайловича. Помню его добрые глаза и крепкое пожатье... И уже у меня в руках красные коробочки, а на груди золотая звезда Героя Социалистического Труда и орден Ленина. И вокруг меня у женщин сияют такие же золотые звезды. Все мы взволнованно благодарили Коммунистическую партию. Советское правительство за отеческую заботу о нас, труженицах.А в пять часов дня по тем же широким лестницам мы прошли в Большой Кремлевский дворец. Раздались торжественные звуки Гимна Советского Союза, возвещая начало торжественного заседания, посвященного 50-летию Международного женского дня 8 марта. Гул аплодисментов — в зал вошли руководители партии и правительства... Собравшиеся долго рукоплескали, приветствуя Никиту

f

Сергеевича Хрущева, руководителей партии и правительства. Героев Социалистического Труда, занявших места в президиуме.Выстуттали награжденные — Герои Социалистического Труда. В их взволнованных словах быж и наши мысли и думы о счастье.^о завидной женской доле в советской стране. В сердцах росло стремление не жалеть сил, порадовать родную партию новыми успехами в труде во имя досрочного выполнения семилетки.И была еще бесконечная благодарность родной Коммунистической партия за то... что мудро ведет она нас от победы к победе, за широкие перспективы, раскрытые перед нами семилетним планом. И за то. что подняла ПРОСТЫХ тружениц на небывалую высоту.А в зале уже гремели горны, рас- сьгаалась дробь барабанов: с букетами живых цветов входили москов- с1£ие пионеры, приветствуя своих матерей и сестер. Я невольно вспомнила своих внучат ^  счастливое детство у наших детей!Закончился этот незабываемый день торжественным приемом, устро- енньш Центральным Комитетом Коммунистической партия Советского

Союза, Президиумом Верховного Со- _ Н а  снимке: Ольга Осшовта Ндавета СССР и Советом Министров го Ш сгаыСССР в честь 50-летия Международ-ного жшского -гая. в Георгиевском ^  „Сибэлектромсзале Кремля. Огромный̂  зал весь ^  Белодед, М . Швецовой,сверкал огнями. Дружной семьей усе- н . Ходич, Н. Никифоровой, А . Кались за праздничными столами жен- тунцевой. щины ^  и сибирячки, и украинки,и молдаванки, представительницы Фото Ф. Хитриневича;*Казахстана, Закавказья, Прибалтий-  ̂ .........  l■llllских ресшублик...

Послание Н. С. Хрущева 
генеральному директору 

ЮНЕСКО В. ВеронезеПАРИЖ. 1 апреля. (ТАСС). Сегодня постоянный представитель СССР при ЮНЕСКО А. Г. Кулаженков посетил генерального директора ЮНЕСКО В. Веронезе и вручил ему послание Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева следующего содержания:«Господин генеральный директор, постоянный представитель СССР при ЮНЕСКО передал мне ваше любезное приглашение посетить местопребывание ЮНЕСКО в Париже. Я очень сожалею, что не могу воспользоваться вашим приглашением во время моего теперешнего визига во Фоанцию.Одновоемеяно я хотел бы воспользоваться этим случаем, чтобы пожелать успехов в деятельности ЮНЕСКО, призванной содействовать укреплению мира и практическому

осуществлению принципов мирного сосуществования государств с различными социальными системами, развитию подлинного сотрудничества между всеми странами, без всякой дискриминации в области образования. науки и культуры, а это должно являться, по нашему мнению, главными вопросами работы организации. Разумеется, ЮНЕСКО сможет добиться усиехо-в в своей деятельности на благо мира, если будет исходить из интересов всех ее государств-членов, станет действительно универсальной международной организацией.Прошу вас. господин генеральный директор, принять уверения в моем высоком уважении. Н. ХРУЩЕВ, Председатель Совета Министров СССР».
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класса точности. 12 марта был 
выполнен план поставки дета
лей для нужд сельского хозяй
ства.

Отличных успехов в дни ле
нинской вахты добилась фрезе
ровщица Мария Иосифовна 
Усачева. Она выполняет смен
ное задание на 200 процентов.

На снимке: фрезеровщица 
М . И . Усачева.

Фото в. Киреева.

На заводе режущих инстру
ментов широко развернулось 
социалистическое соревнование 
в честь 90-летия со дня рож
дения В. И. Ленина. Трудовую 
вахту несет цех фрез. В эти

дни внедрены в производство 
три. рационализаторских пред
ложения, освоен выпуск чер
вячно-модульных фрез, причем 
половина из них —  высшего

За два с половин{)й меаца— больше 
двух квартальных планов

ПРАЗДНИК СВОБОДНОГО  
НАРОДА ВЕНГРИИБратский венгерский народ в эти дни отмечает историческую дату — пятнадцатилетие своего освобождения от Фашистского ига.В честь славной годовщины 1 апреля в Колонном зале Дома Союзов состоялось торжеегвеяное собрание общественности Москвы.В президиуме находились товарищи А. Б. Аристов, М. А. Суслов, П. Н. Поспелов, Председатель Президиума Верховного Совета Российской

Федерации Н. Н. Органов и другие. ■ Собрание открыл первый секретарь Московского городского комитета КПСС В. И. Устинов.С докладом выступил первый заместитель Председателя Совета Ми- ниствов РСФСР М. А. Яснов.Тепло встреченный участниками собрания с речью выступил посол Венгерской Народной Республики в СССР Янош Болюпки. i Ш СС).

Среди каргас-окских рыбаков ширятся соревнование в честь 90-летия со дня рождения В. И. Ленина. Первым завершили квартальный план рыбаки Тымской бригады гослова. Бригада выловила 156 центнеров рыбы при квартальном задании И 5 центнеров. Особенно хорошо потрудилось звено рыбаков, которым руководит тов. Антипенко. За два с половиной месяца оно выловило И З центнеров рыбы. Это больше двух квартальных планов. В апре

ле, ко дню рождения В. И. Ленина, звено выловит 20 центнеров рыбы, а вся бригада — 60—70 центнеров, намного больше нормы.Передовые звенья бригад гос- лова и рыбоартелей обязались апрельский план рыбодобычи вьшол- нить ко дню рождения В. И. Ленина.
И. СЕНЧИЛО, 

заместитель директора Карга- 
соксного рыбозавода.

З акан чиваю т
сп л отк у

д р евеси н ыКоллектив Магалинского сплавного участка Усть-Чулымской сплавной конторы обязался во вторую навигацию семилетки сплавить сверх плана 30 тысяч кубометров леса, .снизить себестоимость работ на 2 процента, что дает 220 тысяч рублей экономии.В дни трудовой леяинмсой вахты коллектив ведет зимнюю сплотку леса. К открытию навигации сплавщики должны подготовить 74 тысячи кубометров древесины зимней сплотки. Сейчас эти работы заканчиваются.В дни трудовой ленинской вахты лучше других работают звенья тт. Кукушкина, Ермолова, Ешаки- на, Рябцева и Баранова. Они регулярно перевыполняют установленные задания, а звено тов. Рябцева дает более полуторых норм в смену.
И. ПУГАЧЕВ.

Громкими «ура!» встретили мы выступление члена Президиума и секретаря ЦК КПСС Екатерины Алексеевны Фурцевой. С воодушевлением мы встретили приветствие Никиты Сергеевича Хрущева.И вот я в Томске, в родном заводском коллективе. В сердце моем незабываемые впечатления навсегда памятных дней. Наш коллектив наметил большие рубежи по досрочному вьшолнению семилетки. Коллектив нашего завода «Сибэлек- тромотор» обязался вьшолнить семилетнее задание по производству валовой продукции за четыре года, по росту производительности груда — за пять лет.Как и у всех товарищей по работе, у меяя большие планы. Я ре- , шила помочь коллективу участка, на котором тружусь, досрочно вьшол- нить план второго года семилетки, найти новые резервы, отремонтировать, как обязались, 500 моторов сверх плана для сельского хозяйства. Приложу все силы, чтобы оправдать высокую награду родной Коммунистической партии, водного правительства.

На Выставке достижений
народного 

хозяйства СССР

ЧудеснЬю
заменители

сварки

СОРЕВНОВАНИЕ
районов по надоям 
молока за третью 

декаду марта 1960 года
й)ог
S О  Я  н  я  ^

со S

Р А Й О Н Ы
Надоено 

молока от 
коровы 

(кг)

1 Томский 75
2 Кожевниковекий 71
3 Пышкино-Троицкий 60
4 Кривошеинский 59
5 Парбигский 58
6 Асиновский 58
7 Зырянский 58
8 Александровский 58
9 Тугцнекий 56

10 Шегарский 51
11 Тегульдетский 51
12 Чаинский 48
13 Колпашевский 44
14 Молчановский 43
15 Бакчарский 42
16 Верхне-Кетский 40
17 Парабельекий 38
18 Каргасокский 32

С В О Д К А

о закупке и контрактации 
телят в районах области 

на 1 апреля 1960 года

Четырехмесячную программу — к 22 апреляс большим подъемом трудится в дни вахты в честь 90-.т.,тия со дня рождения В. И. Ленина коллектив Нюрольского лесопункта Нюрольского леспромхоза. Ма.чые валочно-трелевочные комплексные звенья тт. Киселева, Иваницы,
Татаркина, крановщики тт. Токарев, Ланг, водитель мотовоза тов. Андреев выполняют сменные нормы на 120— 150 процентов.Лесорубы досрочно выполнили квартальный план лесозаготовок. Подсчитав свои резервы, коллектив лесш].;.тта решил вь .олнить

апрельский план заготовки и вывозки древесины ко дню рождения В. И. Ленина, до конца месяца дать сверх плана 1.300 кубометров леса.
И. ГРАЧЕВ, 

начальник Нюрольского лесо- 
пуккта Нюрольского леспромхоза.

Томский 
Кожевниковекий 
Кривошеинский 
Асиновский 
ЗырянскийПышкино-Троицкий 302 Туганский Бакчарский Парабельский Тегульдетский Каргасокский Парбигский Молчановский ЧаинскийПримечание: и з  Ш е га р ск о го  и Колпашевского р а й он ов  д а н н ы х не 

п о ст у п и л о .

ОX0)ч
с
X

СО

Xса
а
5 я о  <0
X  CQ«d о  

СО н

1134 145
1048 426

519 2145
518 1387
339 1520
302 1281
3 0 0 1560
282 337
240 1109
190 39
149 350
130 210
120 2102
108 850

За-мечательные свойства некоторых веществ, способных склеивать металлические, стеклянные. фарфо-< ровые и̂ друрие изделия, широко используются в промышленности, строительстве, в быту.Ленинградскими инженерами Н. Л. Верещагиньш и Н. А. Харциевым прбдложены новые вещества (стеклоткани), позволяющие при использовании некоторых смол заменить склеиванием даже сварку. Как же это делается?В павильоне «Мастерская РТС» ВДНХ нам показали штатив с че- '•тырьмя пробирками, в которых содержались жидкости и порошковая масса. Возле каждой из пробирок — лаконичные надписи: отвевдитель. -наполнитель, связующее и дибу- тилфтолат.— Это все основное, что необходимо для замены сварки склеиванием,—говорит нам инженер-методист павильона Н. П. Мануков.—Теперь возьмем какую-нибудь поврежденную деталь. Вот, хотя бы эту трубку с пробоиной...И через несколько минут на месте повреждения ровным слоем лег своеобразный прочный «наплав», выдерживающий температуру до 240 градусов. Весь пвопесе заключался в обмотке трубки стеклотканью с последующей замазкой щели смолами. полученными при  смешивании содержимого пробирок. Стеклоткань выпо.чяила здесь воль арматуры, как железо в же.чезобетсне.— Таким же методом, — говоритН. П. Мануков, — можнр, успешно замазать трещину или пробоину в 300—700 миллиметров. Причем вто обойдется в 3—4 раза дешевле сварки. i .Механизаторы колхозов, совхозов и РТС, специалисты, ознакомившись с простым дешевым и сравнительно легким способом реставрации деталей, лают ему. высокую оценку. Они высказываются за быстрейшее массовое производство чудесных заменителей сварки.
Д. СМИРНОВ.
(Корр. ТАСС).

Семинар пропагандистов
Александровский райком 

К П С С  провел семинар пропа
гандистов. Для участников се
минара были прочитаны лек
ции.

Активное участие слушатели 
семинара приняли в теоретиче
ском собеседовании по теме 
«Воспитание масс в период раз
вернутого строительства комму
низма».

Руководители политшкол, 
кружков и семинаров обменя-! 
лись опытом работы.
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Короткий рассказ

Д И П Л О М А ТМаленькая белая рука взяла ручку и написала следующее:«Милая мама! В деревне у бабушки я отдыхаю хорошо. Я не загораю на солнце, не катаюсь на лодке, не куп'аюсь в речке п не дружу с деревенскими озорниками. Только не рассказывай всего этого папе. И так он говорит, что я росту белоручкой и. неженкой. Конфеты и булочки, которые ты мне прислала потихоньку от папы, я все съел сам. Зря папа говорит, что я ничего не делаю самостоятельно и что так закармливать можно только поросенка, а не ребенка. Пришли, пожалуйста, еще. Крепко целую. Твой Вовик».Рука задумчиво почесала нос, затем продолжала писать:«Здорово, папка! В деревне у бабушки я отдыхаю очень хорошо. Загораю на солнце, катаюсь на лодке, купаюсь в речке и дружу с деревенскими ребятами. Только не рассказывай всего этого маме. И так она говорит, что без нее я заброшен на волю рока. Деньги, которые ты мне послал потихоньку от мамы, я уже все истратил. Зря мама говорят, что я еще не могу разумно расходовать деньги. Я смог. Высылай еще. Жму лапу. Твой Вовка».Рука с удовольствием потерла другую руку, такую же белую и пухлую, взяла два конверта и стала надписывать адреса....Полчаса спустя после того, как письма были опущены в почтовый ящик, на почте появился запыхавшийся мальчик лет десяти—двенадцати.— Почта... отправлена? ‘— спросил он, жадными глотками хватая воздух.— Не беспокойтесь, пожалуйста. Уже отправлена. У нас точно, как в аптеке, ^  любезно сообщили клиенту.Мальчишка в отчаянии махнул рукой. Бедняга перепутал конверты.
Г. ПАВЛОВ.

7 тысяч лекций 
для населения

Подведены итоги работы рай
онных отделений Общества по 
распространению политических 
и научных знаний за первый 
квартал. За три месяца в рай
онах области прочитано свыше 
7.000 лекций. Пропаганда зна
ний на селе стала более разно
образной и целеустремленной.

Кроме лекций, проводились 
экономические конференции, 
тематические вечера, вечера во
просов и ответов, устные жур
налы, вечера и дни встреч пе
редовиков и новаторов произ
водства и другие мероприятия.

В районах области создано и 
работает 28 народных универ
ситетов культуры.

За активное участие в орга
низации лекционной пропаган
ды председатели правлений 
Томского, Парабельского и Кар- 
гасокского районных отделешй 
— тов. Еременко, тов, Долгирев 
и тов. Криворотова— премирова
ны экскурсионными путевками 
по историческим местам 
гг. Москвы и Ленинграда,

Сверла новой 
конструкциив течение семилетки коллекти-* ву Томского завода режущих инструментов предстоит не только значительно увеличить выпуск продукции, но и расширить ее ассортимент. Важнейшая задача >— организовать производство сверл с отверстиями для охлаждения. Их применение в несколько раз повышает стойкость инструмента, а также производительность труда при сверлении глубоких отверстий.Сейчас на заводе проводится подготовка к серийному производству инструмента новой конструкции. Разработана технология, приобретены необходимые материалы. В дня ленинской трудовой вахты прокатчик Анатолий Таранен, подрезчица Люба Смо- котина, правщик Николай Белянков под руководством технолога Григория Шальнева выпустили первую партию сверл с отверстиями. Пока их только двести. Но большую радость доставляют они инструментальщикам. Ведь это важный шаг в решении одной из задач, поставленных перед коллективом предприятия на семилетие.На днях начнется испытание нового инструмента в работе, а в отделении витых сверл подготовлена к обработке вторая партия заготовок.

И. АНУФРИЕВ.

Колхоз строит 
школуЧлены колхоза имени Свердлова Кривошеинского района решили в этом году построить в деревне Рыбалово начальную школу. Сейчас заканчивается вырубка стен здания. Новый учебный год дети колхозников встретят в новой школе.

Старший водолаз Томской спа
сательной станции Иван Петрович 
Данилюк внес усовершенствование 
в водолазные аппараты марки 
АВМ -1. Он вмонтировал в них 
подводный телефон. Теперь водо
лаз, опустившись на дно, может 
переговариваться с берегом, при
нимать команду. Раньше средст
вом такого сообщения служил 
лишь сигнальный конец.

На снимке: начальник спаса
тельной станции В. Ф . Костомаров 
(слева) и И. П . Данилюк проверя
ют надежность телефонной связи.

Фото Н. Оглоблина.

Подарки от народа Франции

а л ы й  ф л а г  н а д  Т А Й Г О ЮЕще осенью здесь сплошной стеной стояла тайга. Привольно росли могучие кедры, тянулись вверх, как свечи, пихты и ели. Ничто не нарушало лесную тишину.Но пришел человек и потревожил извечный покой тайги. Вместе с человеком пришли машины, и сквозь чащобу пролегла широкая трасса.Все шире становится просвет между деревьями. - Ослепительно вспыхивает электросварка, лязгает железо, деловито тарахтит тракто'р. Штабеля досок и веселый перестук топоров говорят о том, что полным ходом идет строительство. На этом месте будет разведочная скважина глубокого бурения.Вскоре с сорокамегровой вышки, стоящей в центре площадки, вгрызется в землю бур и сквозь толщу пород протянутся в ее недра железные трубы.— Из шести наших монтажников четверо участвовали в такой работе впервые, — рассказывает начальник Васюганской нефтеразведки Ирина Михайловна Павленко. — И все же вышка была установлена досрочно. Однако не все шло гладко...

Когда монтаж подходил к концу, случилось несчастье: почти на самом верху при подъеме заклинилась последняя секция. Приостановили все работы. Как быть? Ведь нет кранов и лебедок, и все секции вышки приходилось поднимать трактором при помощи блоков и тросов. Одно из двух — или сваливать вышку и начинать все сначала, или попытаться расклинить железные трубы секции на высоте тридцати с лишним метров.Монтажники выбрали второе. По узким висячим лесенкам тт. Гашеев, Рудь, Шерифуллин, Алексеев, Анциферов и Синицын поднялись наверх. На пронизывающем леденящем ветру, ежеминутно рискуя жизнью, работали, пока не расклинили секцию.Большое мастерство при установке вышки показал также тракторист тов. Кудрявцев.Теперь сборка вышки закончена.Немногим более года прошло с тех пор, как в Мало-Муромку приехали первые пятнадцать неф- теразведчиков. Со многими трудностями пришлось столкнутьсяВ Шегарском районе —
Строительные группы РТС  ры и сухофрукты. Всегда мож- 

' но купить картофель, лук, со-
В колхозе «К новым побе

дам» закончена вырубка стен 
нового здания. Это строится по 
типовому проекту Дом культу
ры со зрительным залом на 
250 мест. Работы ведет строи
тельная группа Баткатской Р Т С  
под руководством опытного 
бригадира тов. Ардышева.

Вторая строительная группа, 
которая тоже будет обслужи
вать колхозы, создается при Гу- 
севской Р Т С .

В новом магазине
В мясо-молочном и овощном 

магазине, что в селе Мельннно- 
во Шегарского района, как всег
да, много покупателей.

Вполне заслуженно шегарцы 
гордятся своим новым магази
ном. Он ничем не уступает го
родскому. В большом выборе 
домашняя птица, мясо разных 
сортов, мороженая и соленая 
рыба, консервированные про
дукты, колбасные изделия, жи-

По следам 
невидимого 

врага
(Очерк)

И . С И Н Я Е В А .ВДОСЧАТОМ строении, нагревшемся за день на солнце, было душно. Сергей Петрович Карпов и его товарищи по отряду, уставшие после тяжелого трудового дня, спали крепко. Но стук в дверь разбудил всех.— Сергей Петрович! — раздался женский голос. — Вас опять в больницу просят.Прогоняя остатки сна, врач быстро собирался.Из угла, где лежал лаборант, донесся недовольный голос:— Никакого отдыха вам нет. Чуть ли не каждую ночь вызывают. Мало у вас своей работы что ли? Вы не их штатный врач, вы не обязаны...Сергей Петрович уже оделся.— Я, прежде всего, врач, — сказал он негромко лаборанту, — и врач советский...В детской больнице его ждали с нетерпением. Надо было провести интубацию ребенку, больному дифтерией. Местные врачи еще боялись ее делать, и Сергей Петрович не раз помогал им.Когда он вышел из больницы, уже рассветало. Скоро идти в бара-

леные огурцы, капусту и гри
бы.

Новый магазин в первом 
квартале на 60 тысяч рублей 
перевыполнил план товарообо
рота.

п. стоякин.
Откроются двери 

новых школ...
Сотни детей колхозников, 

рабочих и служащих Шегар
ского района во втором году се
милетки откроют двери новых 
школ. Новые Школьные здания 
возводятся в селах Михайловна 
и Бушуево, Ново-Октябрьское и 
других.

На двести квадратных метров 
увеличится площадь Гусевской 
семилетки. К началу нового 
учебного года будет закончено 
оборудование Шегарской сред
ней общеобразовательной тру
довой политехнической школы 
с производственным обучением.

П . В О Р О Н О В .

ки, чтобы до начала утренней смены сделать рабочим прививки против брюшного тифа. Карпов шел по узкой, извилистой улочке. Кругом— сотни деревянных бараков, земляных избушек, в которых спят, набираясь сил для нового трудового дня, строители. Со всех концов страны съехались они на Кузнепкстрой.Небольшой отряд врачей-эпиде- миологов, приехавший из Томска, должен, выражаясь официальным языком, обеспечить «эпидемиологическое благополучие» тысяч строителей Кузнецкстроя. Врачи проводят прививки, обследуют бараки, столовые, изучают водоемы, выясняя источники распространения инфекции. Работать приходится с утра до позднего вечера.Вместе со своими товарищами долгие часы проводил в походной лаборатории над микроскопом (Зер- гей Петрович. Он видел микробы брюшного тифа, дизентерии — этих врагов всего живого. Они были и его личными врагами. ()н дал себе слово бороться с ними давно, еще в 1921 году, когда работал санитаром на эпидемии сыпного тифа в Томске. Тогда эпидемия уносила тысячи жизней. Не уберегся и Карпов, заболел сыпняком. А справившись с болезнью, твердо решил стать врачом. Пошел О'Н учиться на медицинский факультет Томского университета.После окончания университета его учителями становятся инфекционист-эпидемиолог профессор Вог- ралик и микробиолог профессор Бу- тягйи. Заканчивая ординатуру и одновременно работая в бактевиологи- ческо'М институте, молодой ученый увлекается эпидемиологией. Очень часто, уложив походную лабораторию, приходилось ему выезжать то на Кузнецкстрой, то на строительство шахт в Прокопьевск, то в один из

тт. Колодий, Глухову и другим пионерам разведки. Надо было подготовить жилье, доставить горючее, завезти оборудование и решить множество хозяйственных вопросов.Сейчас в коллективе нефтеразведки свыше ста человек. Вырос еще один поселок в тайге. В нем 23 жилых дома, мастерские, контора, кузница, водокачка, котельная, гараж, радиостанция, складские V помещения. Вдоль улиц протянулись электрические линии. Есть у нефтеразведчиков свои клуб, магазин, пекарня и баня.Трудовым подъемом отмечают нефтеразведчики 90-летие со дня рождения В. И. Ленина. Образцы высокой производительности труда показывают токарь тов. Кол- пащиков, электротехник тов. Соловьев, рабочие тт. Михайлова и Бузынина. Хорошо трудятся члены комсомольско-молодежной бригады, борющейся за звание кигаунистичеекой, во главе с тов. Щербина.А работы впереди — непочатый край. Нужно построить ряд производственных зданий у буровой, расположенной в десяти километрах от поселка, возвести несколько мостов через таежные . речки, настлать гать в топких местах и, самое главное, в июне приступить к бурению скважины.Высоко над лесом, на самом верху буровой вышки, развевается красный флаг. Алое полотнище горит багрянцем в первых лучах восходящего солнца.Нефтеразведчики готовятся к штурму недр земли.
В. МАКШЕЕВ,пос. Мало-Муромка Каргасок- ского района.

Коротко
а  в  Каргасокской средней 

школе создан коллектив ху
дожественной самодеятельно
сти учителей. Здесь работают 
различные кружки. Есть струн
ный оркестр.

Преподаватели часто высту
пают с концертами в районном 
Доме культуры.

(?) Инкубаторно-птицеводче
ские станции области вывели 
для колхозов 100 тысяч цып
лят. Всего птицеводческие фер
мы получат нынче миллион мо
лодняка птицы.

сельских районов Заладной Сибири, Вс,е больше не видимых невооруженным глазом врагов попадало в поле зрения молодого ученого. И он, как следопыт, шел по их следам, искал пути, по которым они проникали в человеческий организм, а главное — средства борьбы с ними.О ДНАЖДЫ Сергей Петрович приехал домой раньше обычного.— Срочно выезжаем в командировку в Тайгинский район, — сказал он жене. — Там вспышка неизвестного заболевания.Сергей Петрович выехал в Тайгинский район с сотрудником института Антоновым. Там в разгар сенокоса заболело несколько десятков человек. У косарей болело горло, появился сильный жар, возникали опухоли на шее.Врачи тщательно исследовали больных, пытаясь поставить диагноз. Отдельные, признаки болезни походили и на малярию и на тиф. Но, изучив всю картину заболевания, врачи решили, .что у косарей— туляремия, болезнь, впервые обнаруженная в 1911 году в Северной Америке. Этот диагноз нужно было подтвердить бактериологическими исследованиями, обнаружить невидимого врага—микооба туляремии и источник его распространения.Ежедневно Карпову приносили убитых в окрестностях зайцев, бурундуков. водяных крыс: он исследовал их. Ученые выяснили, что источником инфекции , служила вода ручья, куда попадали выделения и трупы грызунов, погибших от туляремии.Полученные данные оказались новыми для науки. Статья Сергея Петровича Карпова о воли водных источников при заражении туляремией была опубликована в иосков-

П А Р И Ж , 1 апреля. (ТАСС). Не
сколько сот подарков поступило от 
французов и француженок через 
советское посольство в адрес Ни
киты Сергеевича Хрущева. Рабо
чие, служащие, студенты, домаш
ние хозяйки, школьники, крестья
не выражают свою искреннюю 
симпатию и глубокое уважение 
Н. С. Хрущеву, в лице которого 
они видят неутомимого борца за 
мир, друга Франции.

Ремесленник Андре Валло про
сит главу Советского правительст
ва принять его скромный пода
рок —  металлическую шкатулку, 
на которой выгравировано; «В знак 
горячей благодарности за ваш бес
ценный вклад в дело 5шрочения 
мира и дружбы между народами».

Шахтерская лампа. Ее подарили 
горняки главе Советского прави
тельства, который сам когда-то 
был шахтером.

Трогательный подарок от ма
леньких парижан. Один из них 
Аллен Петине дарит Н. С . Хруще
ву свою фотокарточку с надписью: 
«Спасибо за то, что Красная Ар
мия освободила моего отца из гит
леровского плена».

Толстая пачка листьев, нр кото
рых стоят подписи крестьян не
скольких деревень южных депар
таментов Франции..

Пенсионер-железнодорожник Лу
ис Этальер подарил дорогую для. 
него вещь — медаль за длитель
ную и безупречную службу.

Пьер Коломб преподносит 
Н. С . Хрущеву старинную скульп
туру, которая на протяжении трех

сот лет хранилась как драгоценная 
реликвия в его семье.

Художник Буше написал порт
рет Н. С . Хрущева.

Жорж Руссекюль три года про
вел в немецком плену. Ему уда
лось бежать вместе со своим това
рищем, и они несколько дней по 
компасу шли по болотам и лесам. 
Этот компас, приведший их к 
свободе, Руссекюль дарит 
Н. С . Хрущеву.

Со всех концов страны в эти дни 
в советское посольство идет поток 
писем и телеграмм, количество ко
торых 50ке превысило 14 тысяч. 
Словами, идущими от сердца, в 
них выражены чувства горячей 
дружбы к советскому народу, к 
стране социализма и ее посланцу 
Н. С . Хрущеву.

«Мы, железнодорожники и рабо
чие мастерских станции Париж— 
М а с с е н Э 'го в о р и т с я  в одном из 
писем, — хорошо знаем о всех 
усилиях, сделанных для дела ми
ра Советским Союзом с момента 
его образования в 1917 году. Мы 
просим расценивать эго письмо 
как выражение чувств горячей 
дружбы трудящихся Франции к 
трудящимся Советского Союза. Да 
здравствует франко-советская 
дружба!»— следует 470 подписей.

Докеры порта Бордо желают в 
своем письме главе Советского 
правительства полного успеха в 
его исторической миссии мира и 
дружбы во Францию.

Бюро нацио'нальной федерации

рабочих энергетической промыш-' 
ленности приняло решение напра-> 
вить Председателю Совета Мини- 
строе С С С Р  «самые горячие при
ветствия в связи с его приездом в 
нашу страну». «Как и все трудя
щиеся нашей страны, — пишут 
они, — мы хотим мира, мы хотим, 
чтобы богатства Франции не по
глощались больше военными pac-i 
ходами. То обстоятельство, что ин
тересы Франции и Советского Со
юза не сталкиваются нигде, дела
ют возможным совместную борьбу 
наших двух стран в направлении 
разрядаи международной напря
женности, за успешное проведение 
совещания на высшем уровне, 
всеобщее разоружение, которое 
положило бы конец опасностям, 
грозящим нашей стране, в частно
сти возрождения германского ми
литаризма».

И, наконец, еще одно письмо: 
«Дорогой товарищ Хрущев! В свя
зи с твоим прибытием во Францию 
я тебе искренне желаю всего хоро
шего и передаю тебе привет от ме
ня, старого члена Компартии, от
метившего недавно свое 87-летие. 
Я прожил жизнь в нужде. Я  участ
вовал в стычке на площади Оперы 
в Париже, крича: «Да здравствует 
русская революция! Долой царя!». 
Будучи военнопленным, я вместе 
с русскими товарищами приветст- 

I вовал успешные шаги вашей рево
люции. Прими же, дорогой това
рищ, мой искренний братский при
вет.

I Гастон Бизон»,

На заседании Комитета десяти 
по разоружению

Ж Е Н Е В А , 1 апреля. Спец, 
корр. Т А С С  Е. Павлов передает; 
Сегодня под председательством 
представителя Чехословацкой Рес
публики состоялось очередное за
седание Комитета 10-ти государств 
По разоружению.

Как стало известно, выступив
шие в начале заседания предста
вители С Ш А  и Франции продол
жали защищать и развивать поло
жения, содержащиеся в плане пя
ти западных держав. Представи
тель С Ш А  Итон, в частности, на
стаивал на необходимости быст
рейшего установления контроля 
над запуском космических ракет, 
как на «важной составной части 
западного плана». Однако он обо
шел вопрос о запрещении ракет 
других видов и ядерного оружия 
вообще, а также вопрос о ликви
дации иностранных военных баз 
на чужой территории.

Итон вновь призвал участников 
совещания заняться обсуждением 
вопросов, содержащихся в первом 
и втором разделах западного пла
на, и, не приводя никаких аргу
ментов, указал на неприемлемость 
для американской делегации поло
жений, содержащихся в советской 
программе всеобщего и полного 
разоружения.

Представитель Франции Мок в

своем выступлении на заседании 
безуспешно пытался показать, что 
западный план является будто бы 
«серьезным и искренним усилием» 
в области разоружения. Однако он 
признал, что предлагаемые в пер
вых разделах западного плана ме
ры не являются всеобщим раз
оружением. По мнению Мока, 
«резкий переход к разоруженному 
миру был бы утопичен».

В своем выступлении глава со
ветской делегации В. А . Зорин 
заявил, что советская делегация 
разочарована высказываниями 
американского делегата относи
тельно дальнейшей работы Коми
тета десяти. Из выступления Ито
на, сказал В . А . Зорин, уже доста
точно ясно, что делегация С Ш Д  
не намерена работать над разра
боткой договора о всеобщем и пол
ном разоружении и не хочет даже 
приступить к выработке главных 
Положений этого договора. Она 
предлагает заняться лишь разра
боткой некоторых мер контроля, 
изложенных на первом и втором 
этапах западного плана, а затем 
обещает лишь обсудить дальней
шее движение к цели разоруже
ния. Иными словами, делегация 
С Ш А  предпринимает попытки 
увести работу Комитета в сторону 
от обсуждения программы всеоб-|

щего и полного разоружения и за-< 
няться лишь мерами контроля без 
разоружения. Сегодняшнее высту
пление американского делегата по 
вопросу использования космиче
ского пространства также каса
лось лишь исключительно конт
рольных мер без каких-либо пред
ложений о разоружении по суще
ству дела в этой области.

Как сообщают, представитель 
Румынии Мезинческу указал, что 
осуществление мероприятий, пре
дусмотренных первыми двумя эта
пами западного плана, не затраги
вает ядерное оружие, находящееся 
на вооружении некоторых держав, 
а также находящиеся на чужих 
территориях иностранные военные 
базы, которые представляют угро
зу миру. Поэтому выполнение 
этих предложений могло бы лишь 
ввести в заблуждение обществен
ное мнение и не устранило бы 
угрозы ядерной войны. Румьш- 
окий делегат подчеркнул готов
ность социалистических стран рас
смотреть вопрос о полном запре
щении ядерного оруж;ия уже на 
первых этапах всеобщего и полно
го разоружения.

Следующее заседание Комитета 
десяти государютв по разоруже
нию назначено на 4 апреля.

В Совете Безопасности ООН
Н Ь Ю -Й О РК , 2 апреля. (ТАСС). 

В Совете Безопасности продол
жается обсуждение вопроса о мас
совых расстрелах мирных демон
страций коренного населений в 
Южно-Африканском Союзе. На 
утреннем заседании 31 марта, кро
ме представителя Ганы, выступи
ли представители Гвинеи, Иорда
нии и Англии.

Представитель Гвинеи Каба Со
ри подробно остановился на поло
жении в Южно-Африканском Сою 
зе, который, по его словам, яв
ляется в настоящее время «бастио
ном расовой дискриминации, не
справедливости, угнетения и коло
ниальной эксплуатации».

Каба Сори указал на то, что в 
настоящее время населению Ю ж
но-Африканского Союза грозит 
война со всеми ее ужасами. Он

ском медицинском журнале, а затем перепечатана в американском журнале. Молодой эпидемиолог получил приглашение принять участие в конференции по туляремии, организованной в Калифорнии. Но, захваченный своей работой, он не смог выехать на конференцию.Сергей Петрович с научными работниками А, Ф. Комаровой, 0. К. Купрессовой и другими продолжал идти по следам невидимого врага — возбудителя туляремии. Нужно было установить источники заражения туляремией человека, выявить ее «резервуары» в природных условиях и помочь медикам-практикам в борьбе с этой болезнью. Проводятся исследования по рекам Оби и Чулыму. Выясняется еще один носитель заразы — ондатра.А в 1940 году началось более детальное- и всестороннее исследование природных очагов туляремии. Всесоюзным институтом экспериментальной медицины и Томским институтом эпидемиологии и микробиологии была организована комплексная экспедиция по изучению туляремии в Западной Сибири. Руководил экспедицией профессор Леонид Моисеевич Хатеневер. В состав экспедиции входили микробиологи, зоологи, энтомологи и другие специалисты. Экспедиция была разбита на два отряда. Первый под руководством Сергея Петровича Карпова работал в Барабинской лесостепи. «Штаб» отряда находился в деревне Сергино, в школьном здании. Помогали ученым охотники. Они приносили свои трофеи — сотни водяных крыс, ондатр, мышей, тушканчиков. Доставляли сюда и клещей.Сергей Петрович и его товарищи по экспедиции настойчиво вели исследования. искали возбудителя туляремии в организме зверьков,
(Окончание на 4-й стр.)

привел в этой связи недавние за
явления министра юстиции Ю А С  
Эразмуса, который цинично указы
вал, что власти его страны воору
жаются не для защиты от агрессии 
извне, а для того, чтобы стрелять 
в массы черных.

Делегат Гвинеи призвал Совет 
Безопасности к коллективным дей
ствиям в интересах обеспечения в 
Южно-Африканском Союзе граж
данских прав и свобод и прекра
щения практики расовой дискрими
нации, осуществляемой властями 
этой страны.

Представитель Иордании Абдель 
Рифаи подчеркнул, что для белых 
в Южной Африке не может быть 
иного бу;^щего, кроме пути сот
рудничества с остальной частью 
ее населения.

Совет Безопасности, продолжал 
представитель Иордании, должен 
не только осудить недавние убий
ства в Южно-Африканском Союзе, 
но и предупредить правительство 
этой страны, что если оно будет 
продолжать расистскую политику, 
то это неизбежно приведет к бед
ствию. Совет Безопасности должен 
действовать до того, как будет уже 
слишком поздно остановить разви
тие событий в сторону войны в 
Африке. Английский делегат Пир
сон Диксон полностью встал на 
защиту действий южноафрикан
ских расистов. Он заявил, что Анг
лия призцает право и обязанности 
любого правительства применять 
находящиеся в его распоряжении 
силы для «поддержания закона и 
порядка» на своей собственной 
территории. Диксон пытался убе
дить Ск)вет Безопасности в необ
ходимости «осторожного» подхода 
к бесчинствам расистов, так как 
«резкие шаги могут усугубить об
становку».

Выступивший на дневном засе
дании делегат Франции Верар, 
подобно английскому представите
лю, призывал придерживаться 
принципа невмешательства. Он 
назвал расстрелы мирных демонст
рантов в Южно-Африканском Сою
зе чисто «внутренней проблемой» 
этого государства и его правитель
ства.

Представитель Италии Ортона 
признал, что события в Южиб^Аф- 
ринанском Союзе носят серьезный 
характер.. В то же время он рато
вал за то, чтобы Совет Безопасно
сти подошел к этой проблеме 
«осторожно», чтобы «не вызвать 
дальнейших осложнений».

Затем слово было предоставле
но представителю Советского Сою
за А . А . Соболеву. Кровавая рас

права над безоружными африкан
цами, учиненная полицией с ведо
ма и одобрения правительства 
Южно-Африканского Союза, за
явил Соболев, всколыхнула все 
народы мира. Народы многонацио
нального Советского Союза при
соединили свой голос гнева н су
рового осуждения к голосу всех 
народов земного шара.

По мнению советской делегации, 
подчеркнул А . А . Соболев, дискри
минационная политика южноафри
канских властей ведет к грубому 
нарушению элементарных прав и 
свобод человека, к насилию и про
изволу, разжигает расовую нена
висть, ставит под угрозу сохране
ние мира на африканском конти
ненте. Поступающие из Южно-Аф
риканского Союза сообщения сви
детельствуют о том, что прави
тельство этой страны намерено и 
впредь действовать методами воен
ных расправ и террора по отноше
нию к подавляющему большинству 
населения страны и уже ввело в 
действие законы военного времени.

В этой связи А . А . Соболев об
ратил внимание на выступления в 
Совете Безопасности представите
лей стран Азии и Африки, кото
рые убедительно показали, что 
расправа над африканцами в Ю А С  
может привести к расовому конф
ликту в других странах Африки, 
вызвать серьезную реакцию и при
вести к самому широкому столкно
вению на всем африканском кон
тиненте. Представитель С С С Р  при
звал Совет Безопасности со всей 
серьезностью отнестись к рассмот
рению этой проблемы и не только 
осудить бесчеловечные действия 
южноафриканских властей, но и 
предупредить правительство Ю А С  
о тяжелых последствиях, к кото
рым могут привести эти действия.

На дневном заседании выступи
ли также делегаты Аргентины. 
Польской Народной Республики и 
Эквадора. Они осудили расовую 
дискриминацию в Южно-Африкан
ском Союзе и заявили, что поддер
жат любые шаги Совета Безопас
ности, направленные на нормали.за^ 
цию положения в Ю А С  и осужде
ние бесчинств южноафриканских 
властей.

Делегат Эквадора внес на рас
смотрение Совета Безопасности 
проект резолюции, в котором, в 
частности, содержится призыв к 
правительству Южно-Африкан
ского Союза принять меры к пре
кращению расовой дискримина
ции.

Совет Безопасности продолжает 
свою работу.

Коммюнике французского 
правительства

П А Р И Ж , 1 апреля. (ТАСС). 
Французское правительство опуб
ликовало коммюнике, в котором 
говорится, что «в дополнение к 

i испытаниям, проведенным 13 фев

раля, 1 апреля 1960 года в 6 ча
сов 15 минут на полигоне в Регга- 
не был проведен успешный ядер- 
ный взрыв небольшой мощности».
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Воскресенье, 3 апреля I960 г. 3v1 79 (11053)
Отклики на статью „Паутина"

Они разорвали 
ядовитую паутину

11 марта в нашей газете бы
ла помещена статья А. Карпова 
и А. Сергеева «Паутина», в ко
торой показано подлинное лицо 
святош из секты «истинно 
православных христиан». Ста
тья вызвала отклики трудящих
ся области. Редакция получает 
письма читателей, в которых 
они высказывают глубокое воз
мущение реакционной деятель
ностью сектантов. Сегодня мы 
помещаем некоторые отклики 
на статью «Паутина», поступив
шие в редакцию.

Не по пути!, Дорогая редакция!Хочу на страницах газеты рассказать читателям, как главари секты «истинно православных христиан» ловят в СБОИ сети доверчивых людей.Мне уже 55 лет, и без малого половину своей жизни я работаю на водном транспорте. Пришлось мне долго проработать в одном цехе и с сектантом Пузановым Александром. Некоторое время он ко мне присматривался, а затем начал со мной разговор о религии. Вначале он поинтересовался, посещаю ли я церковь. Ответила ему, что я неверующая. Пузаков начал рассказывать о себе, о том, как он познал «истину». Затем все чаще и чаще стал со мной беседовать, убеждать, что надо верить в бога, думать о загробной жизни. .Пузаков хотел заманить меня на моления. Немного погодя наставлять меня принялась и его мать — Фекла Кузьминична, но уже не на работе, как ее сын, а дома. При встрече со мной она так же, .как и Пузаков, на все лады расхваливала свою веру. Часто говорила, что у них имеется много духовных книг, советовала их почитать. Вскоре она дала мне одну из таких книг и сказала; «Прочти, а потом другую дам».Думаю, что Пузаков и его мать не отступились бы от меня. Но спасибо рабочим цеха, которые открыли мне глаза на то, куда может завести Пузаков. Я поняла, что с Пузановым и его сектой мракобесов мне не по пути. Когда прочитала статью «Паутина», то еще больше убедилась в том вреде, который наносят нашим советским людям, всему обществу Пузановы, Шубины и другие.Испытав на себе тлетворное влияние мракобесов, хочу предупредить других, чтобы были осмотрительнее

I ^при встрече с «истинно православными». Я искренне рада, что было показано подлинное лицо Пузанова и его единоверцев, как людей, мешающих нам строить коммунистическое общество.
К. АМЕЛИНА, 

работница механического цеха 
Томской пристани.

Сбросьте 
пелену с глаз!с большим интересом я прочитала статью «Паутина», рассказывающую о секте «истинно православных христиан». Вчитываясь в гневные строки, я поняла, как далеко зашли в своей антиобшёственной деятельности руководители «истинно православных» Пузаков, Чесноков и другие.Я тоже несколько лет тому назад, будучи молодой и малоопытной, была втянута Александром Пузановым в секту. Под его влиянием впервые я попала в квартиру Марии Згибне- вой и ее сестры Анастасии — место сборищ сектантов. Одна из их комнат имела вид настоящей моленной — стены сплошь заставлены иконами, тускло мерцает лампадка. Я увидела согнутые спины молящихся и услышала похожее на причитание заунывное пение псалмов. К их голосу присоединился и мой. И пошли безрадостные дни, один похожий на другой.Нам, «истинно православным», под страхом «божьим» воспрещалось посещать кино, театр, собрания, читать художественную литературу. На эго обращал внимание верующих в своих проповедях Пузаков.Постепенно я стала убеждаться, что учение этой секты отрывает человека от общества, от всего, чем живет нормальный человек.Советские люди, наша прекрасная действительность васкры.ди мне глаза, помогли вырваться из-под влияния сектантов.Но меня тревожит судьба тех парней и девушек, которые еще находятся в секте, отгородившись от всего «мирского», и до глубины души волнует, .что дети «истинно православных христиан» лишены настоящего детства — безмятежного, счастливого.Я от всего сердца желаю тем, чьи глаза застилает еще пелена сектантского тумана: смело рвите с сектой, калечащей вашу жизнь, уводящей в болото темноты и невежества!

Зинаида МЕЛЬНИЧЕНКО.

ш Л

/

„Маленькая мама' .̂
Фотоэтюд Б. Ананичева. - *  . * --------------------------

Шахматный матч 
Ботвинник—Таль

В восьмой партии Таль признал себя побежденным
В Москве закончилась первая 

греть соревнования за шахматную 
корону мира между гроссмейсте
рами М. Ботвинником (Москва) и 
М. Талем (Рига). Счет 5:3 в пользу 
Таля.

Неоконченная 31 марта восьмая 
партия должна была доигрываться 
вечером 1 апреля.

1 апреля в 16 часов 30 минут в 
Центральном шахматном клубе 
С С С Р  был вскрыт конверт с запи
санным 41-м ходом Ботвинника. 
Когда арбитр матча сообщил этот 
ход Талю, молодой претендент, не 
продолжая игры, признал свое по
ражение в партии. Как выясни
лось, чемпион мира записал силь

нейший ход (шах конем), который 
кратчайшим путем приводил к вы
игрышу.

Восемь волнующих партий мат
ча показали, что перевес Таля в 
два очка — свидетельство таланта, 
творческой энергии и находчивости 
рижского гроссмейстера. Вместе с 
тем, победа Ботвинника в острой 
восьмой партии говорит о том, что 
поединок лучших шахматистов ми
ра будет продолжаться с возра
ста,-щей силой.

Я. РОХЛИН,
4 международный арбитр 

по шахматам.
; (ТАСС). ,

До и после рукопожатия
Эта история произошла за 

несколько минут до Нового го
да. Сергей Васильевич Широ
ков в отличном настроении и с 
объемистым свертком в руках 
шел в гости. Спешить было не
куда; времени в запасе остава
лось достаточно. И Сергей Ва
сильевич, разглядывая поряд
ковые номера домов, с удоволь
ствием шел пешком от самой 
трамвайной остановки.

«Вот эта улица, а вот и этот 
дом! — подумал он, увидев, на
конец, табличку с четко выве
денным названием улицы и 
нужным номером. — Неплохо 
работаем!»

Дело в том, что к нумерации 
домов Сергей Васильевич име
ет самое непосредственное от
ношение. Он заведует бюро ин
вентаризации Томского горком- 
хоза. Именно это бюро выдает 
порядковые номерные знаки 
для всех домов города.

Сергей Васильевич отряхнул 
с воротника искрящиеся сне
жинки, поднялся по лестнице и 
позвонил. Дверь тотчас же рас
пахнулась, но...

— Ба, незнакомые все ли
ца! — с изумлением восклик
нул Широков. — Куда я по
пал?

— В квартиру дома № 116 
по улице Красноармейской. — 
Да вы не расстраивайтесь, — 
заметив его растерянность, ска
зал хозяин квартиры. — На на
шей улице есть еще один дом 
под таким же номером. Может, 
ваши друзья живут там?

Уже выходя из подъезда, Ши
роков почти столкнулся с про
хожим.

— Сергей Васильевич, каки
ми судьбами? — воскликнул 
тот. Широков пригляделся:

— Батюшки, никак сам това
рищ Егоров! А  вы-то здесь по 
какому случаю?

Главный архитектор города 
Иван Тихонович Егоров явно 
обрадовался встрече:

— Выручайте, Сергей Ва
сильевич. Не могу найти дом 
№ 116 по улице Красноармей
ской. В одном был: номер тот.

Новое в спортивной охоте
в  полях еще белеют снега, но 

весна стремительно продви
гается и в наши края. Уже в пу
ти на север пернатые гости.

Этой весной предполагается 
открытие спортивной охоты на 
водоплавающую дичь (самцов). 
Будет проходить она несколько 
в иных условиях, чем раньше. 
Правом на отстрел будут поль
зоваться те, кто сдаст минимум 
и получит новый охотничий 
билет.

Это повышает ответствен
ность охотников, обязывает их

хорошо знать оружие, бережно 
относиться к природным богат
ствам нашей области.

В областном'охотничьем об
ществе создана комиссия. Она 
приступила к приему минимума 
у спортсменов. На первых за
нятиях присутствовало более 
50 опытных и начинающих 
охотников.

Правлению общества следует 
создать не одну, а две комис
сии. Это ускорит работу.

А. ПЕТРОВ,
2,;, член общества охотников.

ИЗВЕЩЕНИЕ

3 апреля, в 4 часа дня, в обл- 
лектории состоится воскресное 
чтение на тему: «О плане благо
устройства и санитарной культуры

г. Томска». Читает тов. А . С . Чу
ланов.

После лекции концерт художест
венной самодеятельности.

„БОГИ** П О Г О Д Ы
На авиаметеостанции Томско

го аэропорта круглые сутки не 
затихает напряженная работа. 
Здесь трудятся и в будни и в 
праздники.

На посту — наблюдатель Зи
наида Феоктистовна Травкова. 
Она обходит метеорологическую 
площадку, внимательно осмат
ривает приборы, снимает пока
зания. На высокой мачте стре

кочет флюгер — он рассказы
вает о скорости и направлении 
ветра. Но в распоряжении «бо
гов» погоды, как называют в 
порту работников метеостанции, 
есть и новая, совершенная ап
паратура. Зинаида Феоктистов
на может, не выходя, из поме
щения, безошибочно узнавать 
в любую минуту влажность и 
температуру воздуха. Прибор 
для определения этих данных 
основан на принципе дистанци
онного управления. Так же дей
ствует и анеморумбометр, пока
зывающий скорость и направле
ние ветра.

Измерив атмосферное давле
ние. Зинаида Феоктистовна 
Травкова обобщает собранные 
данные, а затем садится за те
леграфный аппарат. «Та-ти-та», 
«та-та» — летят сигналы... Их 
ждут в метеоцентре — в Ново
сибирске. Затем принятые сооб
щения рассылаются по Кеме
ровской и Томской областям, 
направляются в Алтайский 
край.

Из рук Зинаиды Феоктистов
ны через каждые три часа

взмывает ввысь шар-пилот, на
полненный водородом. Если не
бо бирюзовое, он белый. Если 
пасмурное, — в полет отправ
ляется черный шар. Травкова 
с помощью секундомера и аэро
логического теодолита наблюда
ет за своим «воздухоплавате
лем», который достигает потол
ка в 10— 15 километров. Это 
дает возможность определить 
скорость и направление ветра 
на разных высотах..

Ведутся и визуальные наблю
дения за небом. Ночью темноту 
прорезает потолочный прожек
тор; он выискивает облака, по
могает определять их высоту.

По свежим метеорологиче
ским и аэрологическим сведени
ям требуется как можно быст
рее составить очередную синоп
тическую карту. За дело при
нимаются дежурные техники—  
Татьяна Николаевна Томилова 
и Мария Федоровна Перескоко
ва. На бумаге появляются ус
ловные значки, цифры.

Синоптическая карта — ре
зультат кропотливой и трудоем
кой работы, требующей боль
шой внимательности и точно
сти. Опытные инженеры-синоп
тики Нина Ивановна Березов
ская, Вера Акимовна Почекуто- 
ва и другие делают анализ ее. 
За сутки составляется и анали
зируется не одна карта. И на 
каждой из них появляются 
«с геды» изучения показаний 
приборов. Инженеры-синоптики 
наносят цветные линии. Крас

ная обозначает, что теплая воз
душная масса смещается в сто
рону холодной. Синяя — наобо
рот. Это так называемые атмо
сферные фронты. Они раскры
вают «тайны» зарождения цик
лонов и антициклонов, показы
вают их движение.

Затем начинается самое глав
ное — прогноз погодьГ.!' Боль
шими знаниями должны обла
дать инженеры-синоптики, что
бы правильно определить слож
ные атмосферные процессы — 
изменения температуры, давле
ния и влажности воздуха, ко
торые произойдут на больших 
пространствах. Наконец, про
гноз погоды составлен. Его пе
редают руководящему летному 
составу.

Авиаметеорологическая стан
ция ведет также климатологиче
ские наблюдения, выдает раз
личные справки хозяйственным 
организациям. Она располага
ет богатыми данными, на основе 
которых составлены климатоло
гические справочники. Ими 
пользуются учебные заведения, 
они поставлены на службу на
родному хозяйству области. Эти 
справочники обогащают новыми 
сведениями «боги» погоды, 
днем и ночью беспокоящиеся о 
том, чтобы по маршруту выле
тали самолеты, чтобы в лучшие 
сроки ложилось в землю тучное 
зерно, чтобы на севере зелене
ли юные сады.

А. ЛИТВИН, 
начальник авиаметеостанции 

Томского аэропорта.

По следам 
невидимого 

врага
(Окончание. Начало на 3-й стр.).прививали болезнь подопытным животным. Порой и сами забывали об опасности. Заболели туляремией двое работников. Вскоре почувствовал признаки болезни и Сергей Петрович. Он ввел себе внутрикожно препарат, с помощью которого опре- де.чяли заболевание. Реакция оказалась положительной — на месте укола появилась краснота. Превозмогая недуг, он продолжает работать. И только когда наступило улучшение, Карпов сказал о своей болезни руководителю экспедиции профессору Хатеневеру.Изучение туляремии принесло большие результаты. Была создана в Томске противотуляремий- ная станция. Начали внедряться в практику меры борьбы с этой болезнью. В результате в Томской области, одной из первых в Западной Сибири, прекратилось заболевание человека туляремией. Томские ученые помогали Новосибирской, Кемеровской и Бийской туляремййным станциям.Исследования продолжались и в годы Великой Огечественной войны.

В 1941 году сотрудники института, работая в Причулымье, выяснили, что комары, мокрецы и другие насекомые также могут быть переносчиками туляремии, м р  ЧЕНЫЕ продолжали работу '«г над изучением туляремии, а жизнь уже поставила перед ними новую задачу.Клиницисты и практические врачи часто встречались с мало изученной болезнью (впоследствии ее назвали энцефалитом). Нередко больных пара.чизовало, и тогда они становились инвалидами на всю жизнь, многие ̂ умирали.Для изучения болезни министерство здравоохранения направило на Дальний Восток экспедицию под руководством профессора Л. А. Зильбе- ра и академика Е. Н. Павловского. Три года длилась напряженная работа. Ученые установили, что новое заболевание передается пастбищными клещами весной и в начале лета.Изучением клещевого энцефалита в Томской области занялись Николай Васильевич Шубин, Сергей Петрович Карпов и много других научных работников и впачей-пвактиков.В тайге, на пастбищах, близ населенных пунктов можно было встретить в то время людей, которые снимали клещей с травы и кустарников, набивая ими пробирки. Собирали к.тещей на лошадях, коровах, овцах, собаках. Затем, в лаборатории клещей пускали «кормиться»

на белых мышей. Мыши очень восприимчивы к клещевому энцефалиту и помогают ученым обнаружить вирус клещевого энцефалита в организме клещей, заболевших людей, диких животных и птиц.В Томском институте вакцин и сывороток начали выпускать новые препараты для профилактики, лечения и диагностики клещевого энцефалита. Был организован энцефалитный производственный отдел. В застекленных боксах сотрудницы, одетые в особые халаты и косынки, с масками на лице, в резиновых перчатках, делают сложную и тончайшую работу — вводят вирус энцефалита в мозг белых мышей. В других боксах этот вирус вводится в эмбрион куриного яйца. Полученные мозговая и эмбриональные , вакцины служат средством для противоэнцефалитной прививки. Для лечения и профилактики энцефалита. в . институте изготовляются противоэнцефалитные сыворотки. Производство их с каждым годом совершенствуется. Например, освоено производство гамма-глобулина — очищенного противоэнцефа- Л1ИТН0Г0 препарата, освобожденного от всех так называемых «балластных» веществ, которые содерлсатся в сыв,оротках. Применение гамма- глобулина предупреждает, и излечивает заболевание энцефалитом.Томский научно-исследовательский институт вакцин и , сывороток снабжает сейчас’ проуивоэнцефалит-

ными препаратами весь Советский Союз. В нашей области уже не бывает случаев смерти от энцефалита, все веже встречается тяжелая форма заболевания.Но преследование невидимого врага не закончено. Отдавая должное благотворной роли сывороток и вакцин, наука стремится вести борьбу за здоровье человека за пределами его организма.— Нас занимает циркуляция микроба в природе, — говорит Сергей Петрович Каппов. — вопрос о том. откуда он попадает в организм.Профессор Карпов и его сотрудники, привлекая пракгических врачей, разрабатывают методы борьбы с клещами в природных условиях. Некоторые из них испытываются в Кемерово, Прокопьевске, в Белоруссии и дают хорошие результаты.У ЧЕНЫЙ-МИКРОБИОЛОГ. ■ широко известный в нашей стране и за ее пределами, член-корреспондент Академии медицинских наук, профессор Сергей Петрович Карпов возвращался в Томск после заграничной командировки. По.зади — месяц, проведенный в крупнейших научных центрах Соединенных Штатов Америки, кратковременное пребывание в Париже. Вместе с другими учеными — членами советской делегации — (1н знакомился с деятельностью научно-исследовательских микро- био.догических институтов в Нью- Йорке, Вашингтоне, Сан-Франциско,

Чикаго, Цинцинати, Кюстоне, Балтиморе, Бэркли. Советские ученые встречались с сотнями американцев — микробиологами с мировым именем и с рядовыми тружениками науки, вели оживленные беседы, рассказывали о достижениях советской микробиологии, делились опытом.Главное чувство, которое вызывали у Сергея Петровича и его товарищей эти беседы, — чувство гордости за свою Родину, за советскую науку. В некоторых вопросах советская микробиология опередила науку за рубежом. Взять такую цифру — 16 миллионов. Столько прививок живой вакцины против полиомиелита было сделано в Советском Союзе.' А в Соединенных Штатах до сих пор не применяют еще живых вакцин против полиомиелита. Немало достижений у советских ученых в применении живых вакцин для профилактики различных заболеваний ,9та профилактика ведется в нашей стране в огромных масштабах. Советским ученым было о чем рассказать своим американским коллегам.,.Институт вакцин и сывороток можно по праву назвать фабрикой здоровья. И с этим институтом у Сергея Петровича связано более тридцати лет жизни. Когда пришло известие о том. что профессору С. П. Карпову за большие заслуги в области медицинской науки присвоено звание заслуженного деятеля науки, коллектив тепло и сердечно поздравил профессора.

а дом — не тот. Напутано с но
мерами. Что-то ваше бюро, Сер
гей Васильевич, недоработало.

— А  почему бюро? Нет, 
Иван Тихонович, не сваливайте 
с (Ильной головы на здоровую: 
ваша архитектура виновата. 
Участки-то под застройку она 
отводит. Кто же строит без ад
реса?

— А  вы номера выдаете.
— Зато вы их присваиваете 

домам.
— Нет, вы, уважаемый това

рищ Широков.
— Ошибаетесь, товарищ Его

ров, в путанице с номерами ви
новаты только вы...

Неизвестно, сколько времени 
продолжался бы этот содержа
тельный разговор, если бы за
ведующий бюро инвентариза
ции случайно не взглянул на 
часы. Стрелка приближалась к 
двенадцати, а нужный дом еще 
не был найден. И Широков 
предложил:

— В новом году, Иван Тихо
нович, давайте вместе наведем 
порядок. Мы — вам, вы —  
нам, а оба — всему городу! Со
гласны?

Энергичное рукопожатие 
скрепило договор.

...С  тех пор прошло три ме
сяца. Уже закончился спор вес
ны с морозной зимой, и по ули
цам города весело зажурчали 
первые ручейки. Зато спору 
между главным архитектором 
города И. Т. Егоровым и заве

дующим бюро инвентаризации 
горкомхоза С . В. Широковым 
не видно конца. По-прежнему в 
Томске на одной и той же ули
це МОЖ1НО встретить два дома 
под одним номером.

— Стоит ли поднимать раз
говор о таких мелочах? — ска
жут в городской архитектуре и 
Томском горкомхозе.

— Думаю, что да! — пишет 
в редакцию Екатерина Павлов
на Бастер. '— Путаница с но
мерами приносит очень много 
огорчений жителям.

Вот, например, дом по улице 
Красноармейской, о котором 
мы только что рассказывали. 
На углу дома — номер 116, а 
рядом еще один дом и... тоже 
под тем же номером! Рядом с 
этими «близнецами» еще два и 
оба под одинаковым номером— 
114. Два дома под одним номе
ром — 11— есть на улице Усо
ва. По переулку имени Пушки
на — два дома под номером 5. 
Таких примеров много. Письма, 
телеграммы и газеты, адресо
ванные одним, получают дру
гие. Врач скорой помощи, при
ехавший по срочному вызову, 
теряет драгоценное время. Го
сти, приглашенные впервые, 
теряются в догадках; куда ид
ти? Да разве мало других не
удобств возникает из-за несо
гласованной работы двух со
лидных отделов одного горис
полкома?

“  С. БОРИСОВ.

Своя рука— владыка
в. в. Маяковский в стихах 

писал; «Моя кооперация», 
«Мои депутаты», «Мои летчи
ки». В эти слова поэт вклады
вал гордость советского граж
данина, чувствующего себя пол
ноправным членом социалисти
ческого общества. Словом 
«мое» поэт подчеркивал соче
тание личных и общественных 
интересов.

Иван Демьянович Трещев, 
главный бухгалтер Верегаевско- 
го леспромхоза, стихов не пи
шет, но слово «мое» повторяет 
часто. В его устах оно звучит 
без поэтического вдохновения и 
смысл в него вкладывается 
иной.

Трещев говорит: «моя бух
галтерия», «моя касса»-, «мой 
работник», «мое решение».

Иван Демьянович смотрит на 
предприятие как на свою вот
чину. Первое слово наименова
ния его должности— главный— 
вскружило ему голову.

. Летом прошлого года все за
ботливо готовились к зиме, за
готавливали дрова. А  Иван 
Демьянович и не думал об этом.

— Мои работники обеспечат, 
— говорил он.

И дрова по первому слову 
Ивана Демьяновича были у не
го на квартире. Чем сильнее 
сердилась сибирская зима, тем 
ярче горели дрова в печах квар
тиры Трещева. К новому году 
он сжег более 15 кубометров.

— За дровишки бы надо рас
считаться, Иван Демьянович,—", 
робко намекнул завхоз.

Иван Демьянович посмотрел 
на него так, как будто тот npw-

был с другой планеты. Посмот
рел, но ничего не сказал.

И дрова были списаны... на 
отопление производственных 
помещений.

Иван Демьянович не только 
бухгалтер леспромхоза, он веда
ет и кассой рабочего комитета. 
Перейдя, на обслуживание двух 
касс, Трещев стал действовать 
с удвоенным усердием; в обеих ' 
кассах без всякого разрешения 
взял ссуду в несколько тысяч 
рублей.

За составление годового фи
нансового отчета Трещев выпи
сал себе и своему заместителю 
премиальные — более двух ты
сяч рублей. Легковым автотран
спортом леспромхоза Иван 
Демьянович пользуется как 
своим собственным.

Все эти факты хорошо изве
стны председателю рабочего ко
митета тов. Алексееву. Ему бы 
возмутиться.

Но тов. Алексеев нем, как 
рыба.

— Мой председатель рабочко
ма, — усмехаясь, говорит И. Д. 
Трещев, подчеркивая слово 
«мой».

Это Трещеву обязан Алексеев 
своим окладом. Он получает 
ставку мастера, хотя ему пола
гается ставка десятника.

Несколько пёрефразировав 
стих поэта, Иван Демьянович 
может сказать;

Мой
Алексеев

Меня
бережет.

М. ПАВЛОВ.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Кинотеатр имени М. Горького
3 апреля — новая кинокомедия 

«Моряк сходит на берег». Сеансы: 
9, 10-40, 12-20. 2-05, 3-50, 5-35, 
7-20, 9-05, 10-50.

4 апреля — новый художествен
ный фильм «Иванна». Сеансы; 
9, 10-40, 12-20, 2-05, 3-50, 5-35, 
7-20, 9-05, 10-50.

Зал кинохроники
3 апреля — новые документаль

ные цветные фильмы: «А. И. Ми
коян в Мексике», «Малая Земля», 
«Делегация Верховного Совета в 
Бирме». Сеансы: 9, 10-15, 6-10,
7-25. Новый художественный 
фильм ■— «Герой в домашних туф
лях». Сеансы: 11-30, 1-10, 2-50,
4- 30, 8-40, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных
3 апреля. Большой зал — новая 

кинокомедия «Моряк сходит на 
берег». Сеансы: 9, 10-40, 12-20, 2, 
4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. Малый зал
— «Летят журавли». Сеансы; 9, 
10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 
9-15, 11.

4 апреля. Большой зал — новый 
художественный фильм «Иванна». 
Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4,
5- 45, 7-30, 9-15, 10-55. Малый зал
— «Сверстницы». Сеансы: 12-40,
2-15, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-15.
Дети до 16 лет не допускаются.

Для детей — «Борец и клоун». 
Сеансы; 9, 10-50.

Коллектив Томского инду
стриального техникума, пар
тийная, профсоюзная и комсо
мольская организации выража
ют глубокое соболезнование ди
ректору техникума Прозорову 
Николаю Тимофеевичу и препо
давателю Видяйкиной Алексан
дре Сергеевне по поводу смер
ти их матери

ВИДЯЙКИНОИ 
Агафьи Михайловны, 

последовавшей 2 апреля 1960 
года.

л а д

Воскресенье, 3 апреля
15.00. Для детей. Занятие круж

ка «Умелые руки». 15.30. Репор
таж «В .дни весенних каникул». 
15.40. Художественный фильм 
«Необыкновенное путешествие 
Мишки Стрекачева». 19.00. «В 
поход за санитарную культуру в 
Томске». (Выступление первого 
секретаря городского комитета 
К П С С  А . П. Червянова). 19.15. 
Ленинский кинофестиваль. Фильм 
«Владимир Ильич Ленин». 20.20. 
Новая кинохроника. 20.30. «Пути- 
дороги». (Концертная программа 
Московского . железнодорожного 
эстрадного ансамбля песни и тан
ца). 21.30. Фильм «Повесть о мо
лодоженах». ,__ ____

Томский государственный университет имени В. В, Куйбы
шева объявляет, что в четверг, 14 апреля, в 19 часов, в ауди
тории № 317 (главный корпус) на .заседании ученого совета 
биолого-почвенного факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандидата биологических наук 
младшим научным сотрудником Центрального сибирского бота
нического сада Сибирского отделения Академии наук С С С Р  
Г. В. Деловой на тему: «Изучение Дикорастущих луков Алтая 
с целью введения их в культуру».

С  диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.
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